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Abstract (en)
A fan wheel (4) is arranged coaxially with the driver. It is also one of the eccentric members and has an eccentric bore (5), in which an eccentric
socket (6) as second eccentric member concentrically locates with its outer periphery. The eccentric socket is rotatable relatively to the fan wheel
and is fixable to it, having an eccentric bore (7) in which the driver (10) arranged on the tool (11) is located. The eccentric bore opens to the face
side of the fan wheel and in it the eccentric socket is arranged. The driver of the grinding tool has a pin (10a) engaging in the eccentric bore (7) of
the eccentric socket (6) via a bearing (8).

Abstract (de)
Ein solcher Schleifer hat ein Werkzeug (11) mit einer planebenen Arbeitsfläche und dieses Werkzeug (11) wird in Richtung der Ebene der
Arbeitsfläche mit Exzenterhub angetrieben. Es ist deshalb mit der Motorwelle des Schleifers mittels zweier relativ zueinander verdrehbarer
Exzenterglieder gekuppelt, die eine Verstellbarkeit der Exzentrizität ermöglichen. Ferner ist koaxial mit dem Werkzeug (11) auf der Motorwelle
(3) ein Lüfterrad (4) angeordnet. Zur Erzielung eines kompakten Aufbaus ist dieses Lüfterrad (4) zugleich eines der Exzenterglieder und hat eine
exzentrische Bohrung (5), in der als zweites Exzenterglied eine Exzenterhülse (6) mit ihrem Außenumfang konzentrisch sitzt. Diese Exzenterhülse
(6) hat eine Exzenterbohrung (7), in der konzentrisch dazu ein am Werkzeug (11) angeordneter Mitnehmer (10) gelagert ist. <IMAGE>
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